

Kann ich das?

Kurze Antwort: Ja

Das traue ich mir nicht zu!

Kurze Frage: Warum nicht?

Nicht „Profis“ sind gefragt, sondern ...?

Frauen haben als Getaufte und Gefirmte den Auftrag, Zeugnis von ihrem Glauben zu geben. Sie wirken daran mit, Kirche zu einem sichtbaren Zeugnis des bereits angebrochenen „Reiches Gottes“ zu gestalten.

Frauen gehören zum Volk Gottes und haben damit Anteil am „königlichen, priesterlichen und prophetischen Amt Jesu Christi“ (Lumen gentium 31,1, Dokument des II. Vatikanischen Konzils, 1964)

Alle Frauen sind ausgestattet mit Gottes Gnadengaben (Charismen). So sind sie befähigt und aufgerufen, ihre Verantwortung in Kirche und Welt zu übernehmen und damit ihre Berufung zu leben.

Deshalb: Vielleicht ist es deine / Ihre „Berufung“, Geistliche Leiterin in der kfd zu werden!

Was zeichnet eine Geistlichen Leiterin in der kfd aus?

Eine Geistliche Leiterin in der kfd stärkt Frauen für die gemeinsame Verantwortung aller in der Kirche.

Eine Geistliche Leiterin in der kfd eröffnet Räume, in denen die Charismen von Frauen auf allen Ebenen des Verbandes entdeckt, gefördert und unterstützt werden.

Eine Geistliche Leiterin in der kfd ermutigt Frauen, in Gemeinschaft leidenschaftlich zu glauben und zu leben.

Eine Geistliche Leiterin in der kfd bringt ihre eigenen spirituellen Erfahrungen in das Amt ein. Ihre Gottesbilder sind von ihrem weiblichen Lebenszusammenhang geprägt.

Eine Geistliche Leiterin in der kfd eröffnet neue Zugänge zur Bibel – ausgehend von ihren Alltagserfahrungen als Frau.

Eine Geistliche Leiterin in der kfd zeigt Wege auf, wie Frauen ihren Glauben leben und feiern können.

Warum soll gerade „ich“ das Amt einer Geistlichen Leiterin übernehmen?

Weil die Kirche immer mehr Frauen braucht, die ihre Kompetenzen und Fähigkeiten einbringen, die

- ihren Glauben gerne mit anderen Frauen teilen
- Impulse für kfd-Veranstaltungen entwickeln
- Wortgottesfeiern vorbereiten, gestalten und leiten
-

Vielleicht machst du / machen Sie das alles schon. Dann lass dich / lassen Sie sich doch zur Geistlichen Leiterin wählen!

Eine Wahl zur Geistlichen Leiterin zeigt sowohl nach innen als auch nach außen die Wichtigkeit dieses Amtes und des damit verbundenen Tuns. Zudem wird die Qualifikation der Amtsinhaberin verdeutlicht.

Eine Geistliche Leiterin in der kfd macht deutlich: Frauen übernehmen Verantwortung in der Kirche.

Was kann meine Entscheidung stärken?

Gute Voraussetzungen sind:

- Lust und Freude an der Gestaltung des religiösen Lebens in den kfd-Gemeinschaften, in den Pfarrei- und Stadtverbänden.
- Spirituelle Erfahrungen
- Theologische Kenntnisse

Der Diözesan- und / oder der Bundesverband bieten eine Ausbildung zur Geistlichen Leiterin an. Das ist eine gute Grundlage, um das Amt auszuüben.

Folgende Module plant der DV Essen in den Jahren 2020 und 2021:

- Samstag, 29.2.2020:
 - Geistliche Impulse entwickeln – situationsbezogen, zielgruppenorientiert
- Samstag, 19.9.2020:
 - Wortgottesfeiern für und mit Frauen gestalten und leiten
- Samstag, 20.2.2021:
 - Die Bibel mit Frauenaugen lesen
- Samstag, 18.9.2021:
 - Feministische Theologie

Die Veranstaltungen finden statt im Kardinal-Hengsbach-Haus,
Dahler Höhe 29, 45239 Essen,
9.00 Uhr – 17.00 Uhr

Teilnehmerinnenbeitrag: 20,00 Euro

Weitere Fragen beantwortet gerne

Ulrike Fendrich, Geistliche Leiterin im kfd-Diözesanverband Essen.

Impressum

Geistliche Leitung in der kfd - ein Amt für starke Frauen.

Diözesanverband Essen
Zwölfling 16
451247 Essen
Tel.: 0201 – 2204-325
Mail: ulrike.fendrich@bistum-essen.de
www.kfd-essen.de

KATHOLISCHE
FRAUENGEMEINSCHAFT
DEUTSCHLANDS
Diözesanverband Essen

kfd

Text: Diözesanverband Essen
Foto: ©iStockphoto.com

Februar 2019



Geistliche Leitung in der kfd - ein Amt für starke Frauen.

Geistliche Leitung in der kfd – wäre das nicht etwas für dich, für Sie?

Was bedeutet Geistliche Leitung?

Die Geistliche Leitung in der kfd wird von einer Frau, der „Geistlichen Leiterin“ wahrgenommen. Sie ist gemeinsam mit anderen Frauen verantwortlich für die Realisierung des Mottos: „Leidenschaftlich glauben und leben“.

KATHOLISCHE
FRAUENGEMEINSCHAFT
DEUTSCHLANDS
Diözesanverband Essen

kfd